
Syndicat Mirto tntorréglonal 

d'Aménagoment 

SYMADRE M 
des Digues du Delta 

du Rhône et do la Mer 

COMPTE-RENDU 

COMITE SYNDICAL DU 16 SEPTEMBRE 2024 

L'an deux-mille-vingt-quatre, le 16 septembre à 16h00, le comité syndical du SYMADREM, 
s'est réuni suivant la convocation du 9 septembre 2024 au siège du SYMADREM sous la 
présidence de Monsieur Pie1Te RA VIOL. 

NOMBRE DE MEMBRES EN EXERCICE : 19 

Le comité syndical ne délibère valablement que lorsque le quorum de 10 délégués est atteint 

dont au moins 7 physiquement, le complément étant constitué de pouvoirs. 

Présent(es) titulaire(s) votant(es) (14) : Pierre RA VIOL (président) (11 voix), Lucien 
LIMOUSIN (22 voix), Marie-Pie1Te CALLET (22 voix), Eric BERRUS (12 voix), Gilles 
DUMAS (12 voix), Juan MARTINEZ (12 voix), Robert CRAUSTE (12 voix), Thierry FELINE 
(12 voix), Serge GILLI (12 voix), Régis VIANET (12 voix), Jean-Paul GERAUD (12 voix), 
Gilles DONADA (12 voix), Françoise FAVIER (11 voix) , Fabien BOUILLARD (11 voix). 

Présent(es) suppléant(es) votant(es) (0) 

Absent(es) excusé(es) donnant pouvoir (2): Amapola VENTRON (22 voix) à Lucien 
LIMOUSIN, Didier REAUL T (11 voix) à Pierre RA VIOL. 

Présent(es) suppléant(es) non votant(es) (0) 

Absent(es) excusé(es) (3) :, Mandy GRAILLON, Jacky PASCAL, Evelyne GALINIER, 

PRESENTS: 14 titulaires 
POUVOIRS: 2 délégués 

TOTAL: 16 VOTANTS SOIT 218 VOIX 

Membres de l'administration: M. Mallet, directeur général des services - Mme CASTEL 
Elodie, chef du service administratif et financier - Madame MARRE-CAST Laura, 
responsable communication, Madame CESAR! Marion, ingénieur du Plan Rhône et Littoral. 

Monsieur Lucien LIMOUSIN est désigné secrétaire de séance à l'unanimité. 
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Monsieur Raviol prend la parole. C'est une délibération essentielle pour le SYMADREM 

Il rappelle que l'essence même du SYJvlADREM est de protéger les biens et les personnes. Il 
note que le préfèt aimerait qu'on se protège du sel. Les anciens le faisaient en maitrisant/ 'eau 
et les canaux ce que ne permet pas la nouvelle solution apportée par l'Etat. 

M Raviol ajoute que la réponse de l'Etat a suscité la colère de nombreux élus. Il laisse M 
Mallet présenter la proposition technique de/ 'Etat sous forme d'un Powerpoint et de tableaux. 

M Mallet effectue un rappel de/ 'opération du Petit Rhône, confortement et décorsetage, ayant 
pour objet de coriforter les digues en rive gauche et en rive droite. Des travaux sur les 
Saintes- Maries-de-la-Mer sont également prévus mais ne sont pas inscrits dans le cadre du 
CP IER Plan Rhône 2021-2027 signé en septembre 2023. 

Les préfets du Gard et des Bouches-du-Rhône demandent que soit retirée la demande 
d'autorisation environnementale déposée en avril 2022 ayant pour objet les travaux de 
renforcement et de décorsetage limité des digues du Petit Rhône de J 

ère priorité. 

Il rappelle que l'on a compté 9 brèches entre 1993 et 2003 sur les tronçons concernés par les 
travaux. 

Les deux préfets demandent au SYMADREM de lancer une étude approfondie en aval des 
ouvrages tant en rive droite qu'en rive gauche visant à redéfinir les aménagements à faire, en 
suivant le jalon de l'étude Flash. Il jàudrait arraser certaines digues, ce qui créerait un appel 
de débit du Rhône vers le petit Rhône. 

Cette étude menée par la DDTM des Bouches-du-Rhône consiste à aménager des déversoirs 
calés légèrement en dessous de la crue décennale et sur les distances suffisamment importantes 
pour favoriser des déversements massifs dans des zones actuellement protégées. Cet écrêtement 
massif permettrait de limiter jusqu'à la crue millénale du Rhône, le débit du Petit Rhône en 
aval du déversoir et ceci dans l'objectif d'éviter le confortement des digues en aval de l'A54 
pour la rive gauche et en aval de l 'écluse de Saint-Gilles pour la rive droite. 

La nouvelle étude protège une partie de Trinquetaille pour la crue millénale mais oublie les 
quartiers de Gimeaux et de Saliers. 

Le principe de l'étude Flash est de faire sortir suffisamment d'eau (pour reprendre les termes 
du courrier) lors des crues supérieures à QI O pour ne pasjiagiliser les digues à l'aval et ainsi 
réduire le swrisque occasionné par la hauteur des digues existantes. 

La demande remet en cause les principes du Plan Rhône conclu depuis 2006. Il ne s'agit plus 
de renforcer les digues pour éviter les brèches en crue et protéger les populations mais 
d'arraser partiellement les digues pour favoriser des déversements massifs, dès la crue 
décennale de manière à éviter le confortement des digues en aval. L'objectif n'est plus la 
protection des biens et des personnes mais l'évitement de travaux de sécurisation. 

M Raviol précise que sw· les villages de Saliers et Salin de Giraud, se trouvent de nombreux 
territoires agricoles. L'Etat ajjirme que les canaux agricoles pourraient aider au ressuyage 
lors des crues, mais, avec leur calcul on mettrait 2 mois à évacuer l'eau. Le débit des canaux 
agricoles est insuffisant. Il faut prendre aussi en compte dans les calculs le niveau de la mer. 
Le projet initial s'est arrêté à Albaron et Sylvéréal car l'eau peut s'écouler vers le Vaccarès 
plus facilement qu'en aval d'Albaron. 
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Mme Callet ajoute également que cette situation engendrera des problèmes au niveau des 
taureaux qui n'aiment pas l'eau el plus largement pour l 'ac/ivité agricole. 

lvf Mallet poursuit sa présentation de cartes, depuis la GEMAPI le syndicat est obligé de 
s'engager sur la protection des populations. Entre Beaucaire, Arles, Tarascon, la population 
est protégée. 

Avec cette nouvelle solution, côté Camargue insulaire, c'est plus compliqué, notamment Saliers 
et Gimeaux qui ne seraient plus protégés. De même pour une partie de Trinquetaille, ainsi que 
pour les quartiers bas de Saint-Gilles et Bellegarde et l'ensemble de la Camargue Gardoise 
soit au total 18 000 personnes. 

Une présentation de différents schémas est effectuée. 

Avec les déversoirs et l'abaissement de la digue, laj,-équence de débordement reviendrait tous 
les 7 ans. 

Présentation d'une carte d'inondation de 12 millions de mètres cubes qui viendraient se 
déverser en page 19 du Powerpoint pour la crue décennale, contre aucune inondation massive 
historiquement pour cette catégorie de crue. 

Dans cette hypothèse, l'autoroute serait inondée tous les 10 ans. 

On réduit par deux à trois les mètres cubes pour les inondations millenales, seule amélioration 
apportée par l'étude. 

Le déversoir n'apporte rien pour le territoire, on est clairement dans de la sur-inondation. 
L'étude Flash jusqu'à 10 500m3/s provoquerait une aggravation des risques, de 10 500 à 
12 500m3/s serait identique à l'Etat et serait« bénéfique» uniquement au-delà des 12 500m3/s. 
(p22) 

M Raviol précise que la station d'Albaron ne peut plus pomper lorsqu'on dépasse 7500m3/s. 

Il ajoute qu'on est tous d'accord pour la première tranche de travaux, sur la base de notre 
cahier des charges et que l 'on peut démarrer la première tranche avec les anciens calculs. 

Depuis 2003, avec leur prévision, nous n'aurions eu aucune goutte d'eau douce sur notre 
territoire. On ne pourrait pas lutter contre le sel avec cette proposition. Il y a une grosse 
confi1sio11 de la part des services de l'Etat. 

M Mallet rappelle que 383 élus sur 390 (sans doublon), ont voté pour la non remise en cause 
des travaux sur le Petit Rhône. 

Il est fait un point sur le projet actuel. Si on ne retire pas notre dossier d'évaluation 
environnementale, celui-ci sera rejeté, mais sur quels motifs juridiques ? Faut-il mobiliser les 
régions et les départements ? Faut-il organiser une grande réunion ? Une rencontre avec 
Michel Bamier, fondateur du Fonds du même nom, est-elle nécessaire ? M Mallet rappelle 
que dans le cadre de ce fond Barnier, notre rr Ministre actuel a fait beaucoup pour les 
inondations. 

lvlme Favier suggère qu'il serait pertinent d'aller le rencontrer rapidement. 
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Le prochain comité syndical aura lieu le mardi 15 octobre à 9 h. 

La séance est levée à 17H25. 

Signature de la secrétaire de séance 

Lucien LIM 

Signature du président 

Pierre RA VIOL 
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